

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28



LAS ELECCIONES MUNICIPALES EN VIENA

En medio de la agitación producida por el famoso libro del abate Ehrhard, católico de Historia eclesiástica en la Universidad de Viena, libro titulado «*El catolicismo y el siglo XX*», aprobado por la autoridad eclesiástica, pero que ha suscitado violentas polémicas y apasionado extraordinariamente los ánimos, se han celebrado las elecciones municipales en Viena correspondientes a la primera curia.

«El Ayuntamiento de Viena—dice Kautengieser en su hermosa obra «*Judios y católicos en Austria-Hungría*» se elige por tres curias, cada una de las cuales nombra 46 concejales.

La primera comprende los ciudadanos que pagan una contribución pequeñísima y cuenta hoy con 54.000 electores.

La segunda tiene 26.000 y a ella pertenece la clase llamada inteligente, los profesores, los empleados, etc.

Finalmente, la tercera se compone de los ciudadanos riquísimos que pagan una contribución muy crecida y cuenta con unos 5.500 electores.»

El municipio vienés se compone así de 138 concejales, y hasta hace pocos años ni un solo católico de verdad lograba entrar en aquella corporación dominada en absoluto por la coalición judioliberal que arrojó el crucifijo y proscribió las oraciones cristianas del consistorio y de todas sus dependencias.

En tan tristes circunstancias apareció un hombre de corazón, el Dr. Lueger, quien, siguiendo las inspiraciones del celeberrimo abate Brunner, el martillo de los judíos, se propuso conquistar la inexpugnable fortaleza del liberalismo austriaco.

La empresa era tan temeraria, que fue acogida con carcajadas de desprecio por parte de la nefanda coalición anticristiana que dominaba, no sólo en Viena sino en todo el Imperio y en el reino de Hungría, tiranizado por el siniestro Colomán Tisza, que acaba de bajar al sepulcro.

Y de locura podía calificarse el propósito de Lueger, si se tiene en cuenta que, sin periódicos ni dinero, sin masas que lo siguieran, sin círculos ni organización, y teniendo en contra suya la banca, la prensa, la burocracia y el gobierno y aun la mayor parte del clero inficionado de josefismo, todo dominado por el oro y la astucia judía proponiase nada menos que derrocar, lo que parecía tan sólido como las masas compactas de granito que se oponen al embate de las olas.

Y sin embargo, Lueger en 10 años ha cambiado por completo el aspecto moral, religioso y político de la capital del imperio austriaco, demostrando con ello lo que puede una inteligencia serena y una voluntad decidida cuando consagran toda su energía, sin vacilaciones ni desalientos, al servicio de la verdad y el bien. Hoy ya no se ríen de él los judíos, ni insultan a los sacerdotes, ni se burlan de las ceremonias y dogmas cristianos; hoy el crucifijo ha vuelto a presidir las sesiones del Ayuntamiento y los locales de las escuelas, las oraciones cristianas inauguran los actos municipales; hoy finalmente, ha recobrado Viena el carácter católico que la convirtió, bajo el mando de aquellos cristianísimos Habsburgos, descendientes de Isabel la Católica, en baluarte de la fe contra la herejía protestante y las acometidas de los turcos otomanos.

¿Cómo se ha realizado este milagro? Sencillamente con la confianza que en el triunfo de la fe cuando se lucha por una causa nobilísima.

Cada dos años se renuevan los concejales de una de las tres curias. En 1889, lograron penetrar en el Ayuntamiento algunos concejales de la coalición antisemita. Esta primera victoria despertó su entusiasmo: se fundaron periódicos, se predicó contra el judaísmo, y el liberalismo, se organizó una propaganda activísima, y en 1891, los antisemitas conquistaron ya 46 puestos. Dos años después ganaron 6 puestos más y en 1895 la curia de la inteligencia les dio 24 puestos.

Equilibradas las fuerzas, no había mayoría, por lo que fué disuelto el Ayuntamiento; pero entonces los antisemitas se prepararon para el último y definitivo asalto, y así ganaron los 46 puestos de la curia popular, 32 de la de la inteligencia y 14 de la del dinero: total 92 contra 46. Lueger fué elegido Alcalde de Viena.

Pero la intolerancia sectaria, en todas partes es la misma. El Gobierno judioliberal presidido por el conde Badeni disolvió el Ayuntamiento para no pasar por el triunfo de Lueger. Todo en vano: los antisemitas ganaron de nuevo y Lueger fué Alcalde de Viena.

El 17 de Marzo tocó de nuevo el turno de elección a la curia popular: de sus urnas han salido los 46 antisemitas casi sin oposición: Lueger sigue presidiendo el Ayuntamiento de la capital del Imperio austro-húngaro.

¿Es posible triunfo más glorioso y decisivo?

EL REY FRANCISCO DE ASÍS

Nos comunicó el telégrafo la noticia del fallecimiento ocurrido en París, de S. M. don Francisco de Asís María Fernando, rey de España como esposo de Isabel II.

Nació el agosto finado en Aranjuez a 13 de mayo de 1822. Era hijo del infante Francisco de Paula, duque de Cadiz y hermano de Fernando VII y de su primera mujer Luisa, princesa de Borbón, hija de Francisco I rey de las Dos Sicilias. Borbón y Borbón son sus apellidos. En 10 de agosto de 1846 contrajo matrimonio, en Madrid, con su prima hermana Isabel II, reina de España, y en el mismo día recibió los títulos honoríficos de *rey y majestad*. También se le concedió el grado de Capitán general de los ejércitos. Hallándose España regida por una monarquía constitucional, Francisco de Asís, como rey consorte, sólo podía tener prerrogativas honoríficas.

Expulsado de España, como su esposa, por la revolución de 29 de septiembre de 1868 se retiró a Francia y fijó su residencia en París donde ha vivido casi siempre desde su salida de España y en donde acaba de fallecer.

La infanta Isabel, al tener noticia de la gravedad del rey Francisco, se trasladó a París, y le asistió en sus últimos momentos.

Las fiestas que tenían que celebrarse con motivo de la coronación de don Alfonso XIII, quedarán aplazadas hasta que la Corte haya observado el luto que deberá vestir.

¡Descanse en paz el agosto finado y acójale Dios en su santa Gloria!

EN HONOR DEL DOCTOR ROBERT

La «Lliga Regionalista» trata de honrar la memoria del ilustre patricio, que la presidió, y cuyo desgraciado fin constantemente llorará Cataluña.

La idea de erigir un monumento al ilustre doctor va ganando terreno de día en día, pudiendo decirse que ya es un hecho.

La Junta especial nombrada para la recaudación de fondos con tal objeto, adelanta sus trabajos, y estudia la realización inmediata del monumento, hasta el punto de darse por seguro que en el mes de Noviembre del presente año se verificará su inauguración.

La misma Junta gestiona del Ayuntamiento, con probabilidades de alcanzarlo, que el emplazamiento del monumento sea frente al edificio de la Universidad.

Para dar á la suscripción mayor amplitud posible, se solicitará el concurso de toda la prensa local.

Para la celebración de la solemne sesión necrológica que en honor del doctor Robert ha de dar la «Liga Regionalista», trata ésta de solicitar el concurso de las demás sociedades que tienen igual proyecto.

A este efecto, convocará á una reunión á los presidentes de las demás sociedades que son, puede decirse, casi la totalidad de las constituidas en Barcelona.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 1.º—Santos Felipe y Santiago, apóstoles y Segismundo.

Miérnes, 2.—Santos Anastasio, Felix y Segundo.
Sábado, 3.—La Invencción de la Santa Cruz y San Alejandro.

Cultos.

Jués, 1.º—La Misa y oficio divino son de los santos Felipe y Santiago Apóstoles, con rito doble segunda clase color encarnado.

En el Rosario se dará principio á los solemnes cultos del mes de María, con exposición de S. D. M. Se descubre á las 7 y se reserva á las 8 y media. Los cultos van detallados á continuación.

Viérnes, 2.—La Misa y oficio son de S. Anastasio, obispo, confesor y doctor, con rito doble color blanco.

En la Iglesia de San Agustín habrá Misa rezada, á las 5 y cuarto, la que se aplicará en sufragio de la difunta D.ª Antonia Sintés Casanovas, que pertenecía al coro 5.º gerarquía 1.ª de la Archicofradía de los Purísimos Corazones. Durante la Misa se hará el ejercicio de costumbre, administrándose el Pan de los ángeles á los fieles concurrentes que dedican al Sagrado Corazon el devoto obsequio de los nueve primeros viérnes y la comunión reparadora.

En San Antonio á las 6 y media de la tarde se practicará el ejercicio del primer viérnes de mes, consistiendo los cultos en rezo del Santo Rosario, meditación, Padre Nuestros cantados, coronilla, letrillas y despedida al Sacratísimo Corazon de Jesús.

Sábado, 3.—La Misa y oficio divino son de la Invencción de la Santa Cruz, con rito doble segunda clase color encarnado, haciendo conmemoración de San Andriano y compañeros mártires.

Después de Nona se hace la Bendición del Término.

En San Francisco los asociados á la Obra de la Propagación de la Fé tendrán Misa de Comunión á las 7 y media.

En San Agustín después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

SOLEMNES CULTOS

QUE LA COFRADIA DEL SS. ROSARIO DE ESTA CIUDAD DEDICA Á SU TITULAR Y PATRONA EN CELEBRACION DEL MES DE MARIA

El próximo jués, 1.º de Mayo se dará principio á los solemnes cultos del mes de las flores, en la propia iglesia de Ntra. Sra. del Rosario. Expuesto S. D. M. se rezará el Santo Rosario, al que seguirá el ejercicio propio del día, con medi-

tación en los días laborables y sermón en los festivos. La Capilla de música de la Catedral ejecutará el canto de Ave-María y letrillas de Mayo, terminándose con la reserva.

El próximo sábado se cantarán Completas con música, efectuándose acto seguido la acostumbrada procesión.

El domingo próximo, primero de mes, á las 7 habrá misa de comunión, que se aplicará por las necesidades é intenciones de todos los Asociados á esta Cofradía. A las 10 se cantará (en la Catedral) solemne Misa á orquesta, y predicará el Rdo. Lic. D. Miguel Dalmedo, Pbro. Catedrático del Seminario. Por la tarde después de vísperas con música, tendrá lugar la procesión con la imagen de Ntra. Señora. Por la noche en la iglesia del Rosario, continuarán los cultos del mes de María.

En los días festivos predicarán los Señores siguientes:

Domingo día 4.—Rdo. Lic. D. Pablo Brunet, Pbro., Profesor del Seminario.

Jués día 8.—Fiesta de la Ascensión: Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Pbro., Cura-Económico de la Parroquia.

Domingo día 11.—Rdo. Dr. D. Sebastián Juan, Pbro., Catedrático del Seminario.

Domingo día 25.—M. I. Sr. Lic. D. Roque Coll, Dignidad de Maestrescuela.

Terminarán los cultos del mes de María, el día 1.º de Junio, que es á la vez primer domingo de mes dedicado al Rosario. Predicará el Director de la Cofradía D. Juan Tuduri, Pbro. terminándose con la reserva y procesión mensual.

Ciudadela 30 Abril 1902.

A. M. D. G.

Nota: El lunes 5, las 7, se celebrará en el altar de la Cofradía una misa en sufragio de los Cofrades difuntos. Esto mismo se practicará todos los lunes que siguen inmediatamente al primer domingo de mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION INTENCION GENERAL PARA MAYO CONFIANZA EN MARIA

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, un especial, para que los cristianos cobren filial confianza á su Madre del cielo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Consagrar á María cada una de nuestras empresas y pedirle consejo.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La santificación de los días festivos.
- 2.ª Los Celadores y Celadoras de este centro local.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares, y rendida acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo de 1902, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santa Mónica.

* 25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las almas de dos asociados y las de dos asociadas que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Funerales.—El lunes de la presente semana celebróse en la S. I. Catedral solemne Misa de Requiem, por el eterno descanso del alma del Rey D. Francisco de Asís (Q. S. G. H.). Ofició en la Misa y responso, el M. I. Sr. Deán; habiendo asistido á las honras fúnebres, las Autoridades civiles y militares, y distinguidos particulares.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Padua repartió ayer 120 panes entre los pobres de esta ciudad.

Limosnas.—Ayer se abrió, en la iglesia de S. Francisco, el Cepillo del pan de los pobres, y se encontraron Ptas. 23'40

Sesión general.—La celebró la sección de socorros mútuos del «Círculo Católico» el domingo próximo pasado.

Apesar de haber socorrido desde hace un año con la cantidad de 2 Ptas. por día á los socios enfermos, y de haber recibido un solo socio mas de 500 Ptas., del Balance de cuentas resulta, á favor de dicha sección, una existencia de 5.680 Ptas. 27 cénts.

Nos alegramos de su estado floreciente.

Nombramientos.—Ha sido nombrada Superiora de las Carmelitas de Alayor la Rda. M. María Encarnación, que lo era de esta Residencia, para la cual ha sido nombrada la Rda. M. Presentación que ejercía dicho cargo en aquella villa.

Acetileno.—Estos días pasados, por la noche, se ha encendido el gas acetileno en algunas casas particulares de esta ciudad, y anoche se encendieron los nuevos faroles del paseo del Borne.

La fábrica que la Compañía ha levantado en el Ba-tión de la Fuente continua siendo muy visitada sobretodo durante las noches, haciendo todos mil elogios de lo que allí se halla expuesto.

Felis viaje.—El domingo salieron para Barcelona los señores socios de la Compañía General del Alumbrado por Gas Acetileno, quienes cuentan pasar otra vez á esta ciudad cuando las solemnes fiestas de la inauguración oficial.

Nos alegramos.—Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que el señor padre de nuestro amigo el Rdo. Sr. D. Antonio Marqués, y la señora esposa del médico Sr. Comella se encuentran notablemente aliviados de la enfermedad que padecen.

Viruela.—Estos días han sido atacadas de viruela dos niñas de esta localidad, las cuales fueron trasladadas al Hospital el lunes por la noche.

Bienvenidos sean.—Procedentes de Montivideo llegaron el sábado último á esta ciudad dos familias, después de haber pasado algunos años en aquellas apartadas regiones.

Sinodo.—Hemos tenido ocasión de saludar á algunos Rdos. Sacerdotes de esta isla, venidos aquí con objeto de asistir al Sinodo que ayer se celebró bajo la presidencia del M. I. Vicario Capitular de esta Diócesis, S. V.

Sentencia.—En el juicio verbal de faltas celebrado en este Juzgado Municipal el día 21 del corriente, en virtud de querrela presentada por el padre del joven labrantin Juan Monjo Femenias, contra el payés Bartolomé Pons Bagur y el labrantin José Alzina Taltavull, sobre maltrato de obra y de palabra al citado Monjo Femenias sin

causarle lesiones, se dictó sentencia, en la propia fecha, condenando á Bartolomé Pons Bagur á la pena de tres días de arresto ó quince pesetas de multa y á José Alzina Taltavull á dos días de arresto ó diez pesetas de multa, siendo de cargo del primero dos terceras partes de las costas y gastos del juicio y del segundo la otra tercera parte de las mismas.

Crup.—Se ha presentado en esta ciudad un caso de *crup* en la persona de un niño de cuatro años, que falleció el juéves último.

Nos consta que el médico Dr. Comellas, que visitó al enfermo, ha tomado las debidas precauciones para que no se propague entre nosotros enfermedad tan terrible.

Atrevimiento.—Unos niños de esta localidad han sido estos días detenidos y puestos cuatro de ellos á disposición del Sr. Juez municipal, siendo los otros cinco castigados por el Sr. Alcalde, por haberse unos y otros, al parecer, atrevido á apropiarse de lo ajeno.

Digno es de todo encomio el comportamiento de la policía y la Guardia Civil, quienes, al apercibirse de haberse cometido tamaños atropellos, se apresuraron á ir en busca de los muchachos, consiguiendo, al poco trato, dar con ellos.

Novedad.—Dicen que se trata de dar en breve varias funciones de Cinematógrafo en el «Círculo Artístico.» A este fin pasarán á esta ciudad dos operarios de la «Eléctrica Mahonesa» para instalar un motor en la fábrica de aserrary, cuya fuerza será transmitida, por medio de alambres, á dicho centro recreativo.

Tiempo.—Estos días se han repetido las lluvias y el lunes, á las doce de la mañana, se oyeron algunos truenos.

Vapor-correo.—Pasajeros embarcados en el vapor-correo «Menorquin»:

Para Barcelona

D. Juan Costa.—Antonio Gallisó.—Siméon Pell.—Manuel Creus.—Luis de la Pequera.—Bartolomé Fiol.—Jaime Casanovas.—Rafael Coll.—Jaime Olesa.—Bartolomé García.—José Cincar.—Felix Roura.—Guillermo Pons.—Jaime Gomila.—D.^a María Bagur.

Menorca

Mahón.—Las suscripciones abiertas en esta ciudad para subvenir á los gastos de restauración del frontis de la Concepción y de la cripta de San Francisco, ascendían el sábado 19, respectivamente, á pesetas 10.255'79 y á 288'00.

—La sección musical de la Adoración Nocturna continua en San Francisco los ensayos de las composiciones que deben cantarse en las próximas vigiliass de San Pascual Bailón, el Corpus Cristi y Fiesta de las Espigas.

—Entre los decretos firmados estos días por S. M. figura uno de sumo interés para la defensa de las Baleares ó sea el que autoriza al ministro de la Guerra para adquirir, por gestión directa, de la Casa Santer Harle y Compañía de París, los motores proyectores, aparatos y cables necesarios para la iluminación eléctrica de la plaza de Mahón, á largas y á cortas distancias y de las baterías y locales á ellas afectos.

Mallorca

Palma.—La Real Academia Española acordó en 27 del pasado marzo nombrar socio correspondiente de la misma al ilustre poeta mallorquín, Rdo. Sr. D. Miguel Costa y Llobera, Pbro.

—El Administrador de propiedades y derechos del Estado en esta provincia requiere á los Ayuntamientos de Alayor, Alcudia, Andraitx, Bañalbufar, Binisalem, Bújer, Buñola, Campanet, Esporlas, Establiments, Formentera, Fornalutx, Lubi, Mahón, María, Marratxí, Mercadal, Petra, Pollensa, La Puebla, San Antonio, San Juan, San Juan Bautista, Sausellas, Santa Margarita, Santany, y Villafrauca, para que le remitan, dentro del término de quince días, las certificaciones de los ingresos obtenidos en el año 1901 por renta de Propios y arbitrio de pesas y medidas.

—Han caído sobre esta ciudad y demás pueblos de la isla abundantes lluvias, las que han disminuido algun tanto los efectos de sequía que empezaba á notarse en los sembrados.

—Han llegado á esta ciudad gran número de socios del Círculo de Bellas Artes de Valencia, los cuales se proponen visitar los puntos más pintorescos é importantes de la isla. Casi todos los excursionistas son distinguidos escritores y artistas valencianos.

—La policía ha detenido á varios individuos que llegaron á Palma sin llevar la correspondiente documentación personal.

—Ha muerto en el predio *Son Regalat*, una vaca atacada de glosopeda.

El Alcalde ordenó que inmediatamente se tomaran las medidas propias del caso.

—Ha llegado á esta ciudad D. Eduardo L. Chavarrí, distinguido crítico musical.

—Hace unos días se declaró un incendio en los almacenes de paja de las Factorías militares. Acudieron en seguida los bomberos del Ayuntamiento. Después de mucho trabajo consiguieron extinguir el fuego. Las pérdidas se calculan en unas 10.000 pesetas.

Inca.—En el mercado de esta ciudad se han hecho las siguientes transacciones bajo los siguientes precios:

- Trigo, á 16'50 y á 17' pesetas la cuartera.
- Cebada, á 9'50 id. id.
- Avena forastera, á 7 y á 7'50 id. id.
- Avena del país, á 8'50 id. id.
- Habas ordinarias, á 18'00 id. id.
- Maíz, á 17'00 id. id.
- Garbanzos, á 23'00 id. id.
- Habichuelas blancas, á 30'00 id. id.
- Huevos, á 0'90 pesetas la docena.

Almendrón, no hubo existencia, pero se sabe que su precio está á 90'00 ptas. quintal.

Ibiza

—Ha llegado á esta ciudad el M. I. Sr. D. Antonio M.^a Aleóver, Vicario General de la Diócesis de Mallorca.

Dicho señor ha dado una conferencia en el «Círculo Católico» acerca de lo necesario que se hace la formación de un Diccionario de la lengua Catalana.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 24.—De Barcelona, vapor «Menorquin», de 546 cap. Bernardo Cabot, con 22 trips. y efectos.

Despachados

Día 24.—Para Mahón, vapor «Menorquin», de 546 tons., cap. Bernardo Cabot, con 22 trips. y efectos.

Día 25.—Para Barcelona, pailebot «Paquete Ciudadelano», de 75 tons., pat. Francisco Marqués, con 6 trips. y efectos.

Día 25.—Para Marcella, pailebot «Lealtad» de 50 tons., pat. S. Benejam, con 6 trips. y efectos.

Día 27.—Para Barcelona, vapor «Menorquin», de 546 tons., cap. Bernardo Cabot, con 22 trips., 15 pas. y efectos.

Día 28.—Para Algero, pailebot «Industria», de 40 tons., pat. José Benejam, con 6 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 24.—La Cámara de Comercio española en la República Argentina, ha telegrafiado pidiendo al Gobierno de España que rebaje los derechos arancelarios sobre las carnes que se introduzcan en España, en cambio de obtener ciertas concesiones ventajosas para los productos españoles.

Madrid, 24.—Paris.—150 españoles que trabajan en el establecimiento fabril de Castres, pidieron aumento de sueldo, escitando á sus compañeros á declararse en huelga.

En vista de ello, los dueños de dicha fábrica despidieron de sus talleres á los espresados trabajadores españoles.

Madrid, 24.—El Sr. Sagasta ha declarado que á primeros de Mayo se suspenderán las sesiones de las Cámaras.

En Moscow (Rusia) han ocurrido desórdenes con motivo de pedir los tejedores rebaja de horas en la jornada diaria.

Ha intervenido la fuerza pública resultando diez heridos y haciendose varias detenciones.

Barcelona, 25.—En Palma de Mallorca anteanoche estrenóse en el teatro lirico una revista local titulada «Tuttili mundi» original de D. Ricardo Salvá.

Durante la representación los republicanos promovieron un escándalo en son de protesta.

Los demás concurrentes aplaudieron, repitiendose hasta tres veces consecutivas la representación.

Barcelona, 25.—Palma.—Ayer mañana encontróse el señor Salvá, autor de la revista «Tuttili mundi», con el concejal del Ayuntamiento D. Luis Martí frente la estación telegráfica, disparando éste último dos tiros de revolver contra el Sr. Salvá, que se defendió con el baston, saliendo ileso.

El Sr. Martí fué reducido á prisión.

El Juzgado instruye la consiguiente sumaria.

Madrid, 25.—Dicen Bruselas que en la casa del pueblo de Samiz se verificó un registro por la policía, dando por resultado encontrar planos de unos fuertes é indicando los medios para llegar al polvorín á fin de volar los fuertes.

—Parece que en este asunto hay complicados algunos soldados.

Madrid, 25.—El Ministro de la Guerra ha desistido de que vengán las banderas de todos los regimientos para la jura del rey, por el mucho coste y la dificultad de alojamiento.

Madrid 25.—Bruselas.—En Reinalis los manifestantes intentaron incendiar un convento de religiosas, impediendolo un detachmento de gendarmeria, produciendose una colicion grave.

Madrid, 25.—Se ha firmado un decreto, declarando oficial, el censo de España de 1900.

Se declara en dicho decreto que el censo de los Ayuntamientos aparece con un aumento de 30.000 habitantes.

Madrid, 26.—Telegráfan de Bruselas que en la carretera militar, que conduce á Samiz se ha encontrado mucha pólvora esparcida por el suelo.

Madrid, 26.—Berlín.—Ha ocurrido un alboroto en que la muchedumbre ha apedreado el edificio de la embajada inglesa, dando gritos contra Inglaterra.

Las autoridades acudieron al lugar del suceso exhortando á la muchedumbre á retirarse lo cual efectuaron los grupos.

Madrid, 26.—Las últimas partidas de rebeldes de la isla de los Negros, en Filipinas, se han sometido á las autoridades norte-americanas.

Madrid, 26.—Palma.—Se ha representado de nuevo la revista «Tutti Mundi», produciéndose gran escándalo.

Las señoras que asistían á la función se retiraron.

La benemérita rodeaba el teatro.

La multitud al salir del teatro formó grupos, que prorrumpieron en silbidos y gritería.

Los agentes de la autoridad los dispersó, deteniendo, además, muchos de los alborotadores, restableciéndose la tranquilidad.

Sacción de noticias.

ESPAÑA

La Sociedad Constructora Naval Española ha presentado en el ministerio de Marina un proyecto de acorazado de alta mar que se propone construir para el caso de que lo necesitase nuestra Marina de guerra.

El proyecto en cuestión del que razones de prudencia impiden adelantar noticia completa, revela un detenido estudio de la fuerza ofensiva y defensiva de los principales acorazados del mundo, sobre cuya base se han hecho los trabajos de cálculo, especialmente en lo que se refiere á la potencia de la artillería, á la velocidad y al tonelaje de energía, fundamentándose la comparación establecida en el proyecto en un exámen analítico de las condiciones técnicas que reúnen los acorazados extranjeros, *Ducan, Drave, Regina, Elena, Georgina, Nuevo Maine y Kaiser Wilhem II.*

El nuevo acorazado de que se trata desplazará 12.400 toneladas.

El Cortador, hablando del consumo de la carne en Madrid, dice que de cuatro años á esta parte ha subido el precio de la misma desde 2 peseta el kilo hasta 3'20 y 3'50 pesetas.

Continuando su discurso contra el señor Maura en el exámen de las principales cuestiones de actualidad.

Niega la existencia de la llamada cuestión religiosa, que es más bien una invención que una realidad.

Considera que las congregaciones religiosas están fuera de la ley común porque forman parte integrante de la Iglesia, y siendo la Iglesia, según la doctrina canónica, una sociedad perfecta y suprema, el Estado no puede legislar acerca de su organización.

Añade que la constitución ampara respecto de este particular, á las congregaciones.

Dice que se hace preciso que el Gobierno concrete y manifieste también, de un modo definitivo su criterio acerca de la cuestión obrera, de que tanto se habla desde hace algún tiempo.

Termina combatiendo duramente al socialismo y declarándose resuelto partidario del individualismo.

De terrible epidemia califica la prensa malagueña

al azote de que viene siendo objeto el ganado lanar, cerda, cabrio vacuno y en los campos de aquella provincia; no es la glosopeda sólo el mal que diezman rebaños enteros; ha hecho su aparición una enfermedad con carácter de angina gangrenosa que en breve tiempo da fin al pobre animal que ataca. Los labradores se encuentran consternados ante esta nueva plaga; baste decir que existe lugares y cortijos donde han sido despedidos los pastores por desaparición total del ganado que custodiaban. Es necesaria la mayor inspección, además, en las carnes destinadas al consumo público evitación de enfermedades de fatales consecuencias.

El periódico *L' Aurora* publica una carta dirigida por los detenidos en la cárcel de Barcelona al mitin franco español celebrado en París, en la cual exponen los firmantes de dicho documento que no son reformas políticas lo que reclama el proletario revolucionario, sino la emancipación de los obreros con la expropiación del capital y el reparto de la riqueza en general.

El discurso del señor Maura ha causado mucha imprecisión entre los políticos.

El señor Maura ha demostrado que ha ocurrido todo cuanto anunció en su discurso último pronunciado en la anterior legislatura.

EXTRANJERO

Se ha acordado por Gobierno yanqui, que el día 20 de Mayo tome posesión Estrada Palma de la presidencia de República Cubana; á cuyo fin y para las formalidades que el caso requiera, convocará el general Wood á las Cámaras Cubanas para el día 15 del propio Mayo.

Se retirarán de la isla todas las tropas americanas, quedando solamente 300 artilleros para guardar las fortalezas, y una vez sustituidos por artilleros cubanos, irán destinados á garnecer las carboneras que al efecto se fijarán.

Estas, al parecer se establecerán en la Habana, Nipe, Guantánamo y Cienfuegos.

Al *Giornale d'Italia* comunican desde Niza que cierto número de nihilistas y de delegados de diversos grupos anarquistas se han reunido en los pasados días en Miza; que esta reunión se celebró por orden del Comité central de Londres, y que en ella se trató de varios soberanos europeos.

Se detuvieron cartas, en las cuales se habla del zar, del emperador de Alemania y del de Austria.

Una de las cartas secuestradas habla de una próxima reunión de anarquistas y nihilistas en una ciudad de Suiza, que se cree sea Zurich.

Según la *Gaceta de Munic*, parece comprobado que los nihilistas se sirven ó quieren servirse de los anarquistas porque ellos no pueden obrar por diversas razones. Este periódico añade «es evidente que nihilistas y anarquistas se ponen de acuerdo y preparan atentados contra los principales soberanos de Europa.

Con la primavera se preparaban á emprender una campaña más encarnizada que nunca.

Se cita también la frase siguiente, oída en un restaurant de la *Schellingstrasse*, frecuentado por rusos é italianos hablando del czar:

«Ha pasado el tiempo de las bombas, decía uno de los presentes; hasta el veneno, y es más seguro.»

También en una cervecería de la *Neuhansstrasse* se han oído frases inquietantes respecto del emperador Francisco José y del rey de Italia.

ANUNCIOS

PARA VENDER

Lo está á un precio módico, un solar en la calle de Alfonso III.

Para mas informes dirigirse en esta imprenta.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50. Idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Anillo para señora ó señorita, idem idem, 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem, 25 idem. Idem para señora, idem idem, 50 idem. Idem para idem, (brillantes gruesos), 100 idem. Idem para niñas, (verdadero regalo), 25 idem.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la *Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A.* Buyas, Corso Romana, 18, Milan (Italia.)

IMPRESORIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS. Calle de José M.º Quadrado.



JULIAN TICOULAT FEMENIAS

CIRUJANO-DENTISTA

Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales sin cubrir el paladar.

Empastes de todas clases.

Pasando á domicilio honorarios dobles.

DOLORES, 23